
Comunicado

Desde Bacos AG, nos sumamos a las palabras
mencionadas por Andrea, situación que conocemos
bien y compartimos en nuestra realidad laboral.

Es fundamental reiterar e insistir el lapso de tiempo
que el rubro gastronómico vienen lidiando con
dificualtades que no pueden ser ignoradas, es decir,
desde el Estallido Social y luego el inicio y desarrollo
de la pandemia, donde el área gastronómica ha sido
especialmente golpeada. 

Y por qué señalamos esto. Fundamentalmente por
el grado de informalidad en los ingresos (propinas)
que nos dejan fuera de muchas ayudas estatales, y
por ser un rubro no escencial, que en el contexto de
imposibilidad de contacto social, esta practicamente
agonizando.
Resulta muy complicado por la naturaleza de nuestra
actividad, como parte de la industria cultural, el lidiar
fundamentalmente con horarios de cierre, esto tanto
para empresarios  gastronómicos como para trabaja‐
dores, que con cierres programados a las 20.00hrs,
acortan demasiado la jornada de un bar o restaurante.

Es por ello que nos sumamos a la petición de los
trabajadores del área de servicio, incluyéndonos en
los beneficios aquí discutidos, para toda la fuerza
laboral gastronómica, independiente de la naturaleza



o existencia de contrato, considerando que en gran
medida la merma de ingresos es por una baja en
sueldos y propinas, ingresos que no se ven reflejados
siempre en una liquidación de sueldo o imposiciones.

Agradecemos la invitación y quedamos absolutamente
dispuestos a futuros y prontos diálogos, que ayuden a
una mayor universalización de los beneficios así como
a facilitar información y datos de los que disponemos.

Temas a enunciar
Part time y sus ingresos que menos califican
Los cálculos para.bonos y préstamos se hacen en
base a info del SII y no contemplan el ingreso legal
pero informal de propinas (70% garzones y 30%
bartenders que sumamos 350.000 trabajadores)
podemos conversar un mecanismo que formalice
ese ingreso y desde ya ver la manera de crear un
mecanismo que contemple ese ingreso
Bajos sueldos debido a esta situación

Nos sumamos a la preocupación de cada gremio, del
comercio minorista, de las pymes, turismo y artistas,
cada uno con sus especificidades que tal como
la.gastronomía, deben ser atendidas  y conocidas por
asesores y autoridades.

Muchas gracias.



Alejandro RomoGallo
Director BACOS Chile A.G

Última modificación:  12:27 p. m.


